

先月号(3月)「自衛隊を憲法に明記して」(中学生N君の意見)を見て (先月の会報を見て中学生N君にこんな意見が寄せられました)

N君は、北東アジアの情勢を見ると、米国頼み日本の国防が心配だ。だから自衛隊にもっと力を発揮できるように憲法に明記して、と言っています。

軍隊で国を守る=戦争も辞さない「国防」は、日本の憲法にはない考え方です。日本の憲法では、戦争をしない、軍隊を持たない。という平和主義が基本であり、変えてはならない大原則なのです。

M君は「九条を変えるわけではない、自衛隊を書き加えるだけ」といいます。

しかし「後からできた法は前の法より優先されるという」大原則があるため、九条に自衛隊が明記されれば、憲法の国家機関としての自衛隊が優先されることになります。

自衛隊の活動範囲は海外へ広がり、防衛費は増加し、自衛官募集が強化され、徴兵制も可能になっていくでしょう。すでに自衛隊は、海外派兵、米国との共同作戦に活動を拡大して専守防衛を逸脱し始めています。もしも憲法に明記すれば、一気に自衛隊の軍隊化を進める国へと変わっていくでしょう。

「岐阜県で安全な学校給食を」(3.24: 関市倉知 JA) 報告

最近の学校給食の動き (種子法について中川県議から県条例などの説明あり)

日本

*東京都武蔵野市 40年前から安全給食を実施
食材は無農薬、低農薬有機栽培の米と野菜。
非GMの飼料で育てた鶏卵有機国産丸大豆の味噌など。

*千葉県いずみ市 2017年から本格的に有機米導入
市立小中学校全13校で23000食の有機米給食を実現

*東京都世田谷区
2019年から年収750万円以下の家庭の子どもの
給食費を無償に。現在、有機農産物の供給を検討中

※当日会場は満員の盛況。講師は服部晃さん(白川町:農業) 尚2回目開催(29日)は中止。

世界

*パリ市 2020年までに学校給食の原材料を
50%オーガニックにする。

*ソウル市 2021年から全小中高1302校で
有機無償給食化を実施。

*ローマ市 100万人分の給食の70%に
有機食材を使用。

*デンマーク 2010年までに学校・病院など
公共給食60%を有機にする。

*コペンハーゲン 2015年実績で学校給食の
90%がオーガニック。

*従来の「3,000万署名」

4月 5筆 累計 1,331筆

*新型「改憲発議ストップ署名」

4月 35筆

9の日行動・映画上映会中止のお知らせ

新型コロナウイルスの終息の気配が見えない中、残念ながら
中止せざるを得ないことになりました。追って連絡の予定。

つぶやき

主権者教育の在り方は、

▼一八歳から選挙権が得られるようになった日本。教育はどのように変わったか。▼小学生の時期に導入し、中学生の時期にはその意味を、高校生にはしっかりと主権者としての自覚を。

▼自分自身の反省から来ている。日本国憲法という主権者としての意識があまりにも、薄かった。今になってこのように思っても遅かりし蔵之助。▼忙しく働き、子育てをし、親の介護を終えた今、つくづく思う。憲法、法律、この国の成り立ち。歴史教育はとても楽しく面白い。学校とは、そんな学びのある場所であるはず…。▼教育関係者や地域住民、家庭すべてに問いかけられている。▼コロナウイルス旋風が吹き荒れている今ではあるが、忘れてはならない。主権者教育を日本の教育にしっかりと根付かせよう。▼京都府庁舎に懸けられていた垂れ幕、「憲法を暮らしに生かそう」を思う。
(平塚)